



**116\***

**Gehäusermacherpunze "LFT" (vermutlich "Les Frères Toussaint", Hanau), 87 x 29 x 31 mm, circa 1780**

**Hochfeine Goldemail-Schnupftabaksdose**

**Geh.:** 20Kt Gold mit Punzen: Rosette ähnlich dem Gebührenstempel von Julian Alaterre und Jahresbuchstabe K mit einer Krone, Hühnerkopf entsprechend dem Gebührenstempel von Julien Berthe. Rechteckig, Deckel, Seiten und Boden mit blauer "en grisaille" Emaillierung auf irisierendem rosafarbenem Untergrund: Seenlandschaften, Deckel mit mittigem ovalen Medaillon mit transluzider taubenblauer Emaillierung auf guillochiertem Grund; aufgelegte Ornamente: Liebeszeichen aus Diamanten in Rosenschliff umrahmt von Umrandungen in "sablé" Technik: weiße Perlen und Bänder aus Ranken, Blüten und Beeren.

Provenienz:  
C.H.T. Hawkins Collection, London  
Carl DeSantis Collection, New York

**A very fine gold enamel snuff box**

**Case:** 20k gold, with punch marks: a rosette similar to the charge mark of Julian Alaterre and a date letter crowned K, chicken head resembling the discharge mark of Julien Berthe. Rectangular body, cover, side panels and base with blue "grisaille" enameling on a shimmering pink background: lakeside scenes, cover with central oval plaque with translucent dove-blue enameling on an engine-turned ground; applied with trophies of love in rose-cut diamonds framed by "sablé" borders: white beads and ribbons of foliage, petals and berries.

Provenance:  
C.H.T. Hawkins Collection, London  
Carl DeSantis Collection, New York  
36662 G/C: 2, 16  
60.000 - 70.000 EUR 76.800 - 89.600 USD 600.000 - 700.000 HKD

